

## Comment élaborer une proposition pour les instances du Parti

Vous souhaitez participer à la prochaine tournée des tables régionales sur le développement régional et vous vous demandez comment préparer une proposition ou comment en discuter avec votre CAL?

Voici un petit guide afin de vous aider dans votre démarche. Vous n'êtes pas obligé de suivre chacune des étapes. Toutes ces informations ne se retrouveront pas nécessairement dans votre proposition, mais elles pourront vous aider à justifier votre proposition dans votre CAL ou lors de la table régionale de votre région.

### La problématique :

- a. Quel est exactement le problème à laquelle votre proposition tente de répondre.
- b. Pouvez-vous documenter le problème?
  - Quelles données ou informations (statistiques, etc.) avez-vous sur ce sujet?
  - Qui aborde ce problème?
  - Y a-t-il un consensus sur la présence de ce problème?

### La proposition :

- a. Quelle est votre proposition pour le problème ciblé? Lors de la table régionale de votre région, vous devrez soumettre une proposition qui ressemblera à cet exemple fictif : « La Coalition Avenir Québec propose de mettre sur pied un fonds afin d'aider à préserver les lacs des régions. »
- b. Avez-vous des exemples ou des études prouvant que votre proposition est la « meilleure solution au problème soulevé »?
- c. Pouvez-vous analyser si votre proposition peut être mise en oeuvre?

### Des appuis ou de la résistance potentiels :

- a. Connaissez-vous des groupes de pression et/ou des franges de la population qui appuieraient votre proposition?
- b. Connaissez-vous des groupes de pression et/ou des franges de la population qui s'opposeraient à votre proposition?

## Exemples de propositions et amendements

### Type de proposition

#### Illustre un moyen :

La Coalition Avenir Québec propose de mettre sur pied des coopératives régionales dans le style We Work (moderne et spacieux) afin de favoriser, entre autres, les échanges entre nouveaux entrepreneurs, développer les réseaux de contact et faciliter, entre autres, le financement et le démarrage de leur entreprise.

#### Trop technique et mauvaise formulation :

Que le gouvernement de la CAQ incite Hydro-Québec à optimiser son réseau de distribution afin de permettre aux entreprises des régions d'avoir accès à de l'électricité triphasée (550V) ainsi que de revoir les coûts des nouvelles entrées électriques (transformateur).

#### Exemples d'une bonne proposition :

La Coalition Avenir Québec propose de mettre de l'avant des mesures facilitants la relève d'entreprise agricole.

La Coalition Avenir Québec propose d'améliorer l'accès et les ressources pour la formation en ligne, surtout dans les régions.

### Amendement

#### Exemple d'un bon amendement :

##### Proposition initiale :

La Coalition Avenir Québec propose de moduler les politiques publiques et les actions de l'État en fonction des spécificités et des besoins de chaque région.

##### Amendement :

La Coalition Avenir Québec propose **d'adapter** les politiques publiques et les actions de l'État en fonction des spécificités et des besoins de chaque région.

Soumettez vos idées à la Commission politique dès maintenant en cliquant ici :

<https://coalitionavenirquebec.org/fr/vos-idees/>

**Comment rédiger une proposition :**

1. **La problématique :** Manque flagrant de bornes de recharge électrique à travers le Québec.

2. **Documentation :**

<https://vehiculeselectriques.gouv.qc.ca/decouvrir/recharge/recharge-publique.asp>

<https://www.journaldemontreal.com/2019/08/27/vehicules-electriques-et-hybrides-lutilisation-des-bornes-de-recharge-publiques-explose>

<http://www2.publicationsduquebec.gouv.qc.ca/dynamicSearch/telecharge.php?type=5&file=2018C25F.PDF>

<https://www.aveq.ca/commerce.html>

3. **Rédaction de la proposition :**

**La Coalition Avenir Québec propose de moduler les politiques publiques et les actions de l'État en fonction des spécificités et des besoins de chaque région.**

4. **Est-ce la bonne solution :**

« L'entreprise moyenne est plus susceptible de capitaliser sur les avantages d'une borne de recharge si elle peut intégrer une station dans ses initiatives écologiques. Un chargeur peut servir comme une des nombreuses stratégies durables pour les bâtiments commerciaux, aux côtés de l'éclairage naturel, le vitrage solaire, les énergies renouvelables, les DEL ou les toits verts.

En plus d'un bâtiment respectueux de l'environnement, une station de recharge envoie le message que vous souhaitez étendre les pratiques écologiques au trajet de vos employés. Ces chargeurs côtoient d'autres initiatives de transport alternatif, comme des passes de transport en commun, des supports à vélo, le covoiturage et les places de stationnement réservées pour les hybrides et le covoiturage. » - AVEQ

5. Elle est déjà en œuvre, mais on peut faire avancer les choses. « Le gouvernement québécois fait le pari qu'en investissant dans le déploiement de bornes de recharge rapide, il atteindra son objectif d'avoir 100 000 véhicules électriques immatriculés au Québec d'ici à deux ans. Il y a actuellement quelque 30 000 voitures électriques sur les routes du Québec. » - La Presse

6. Des appuis ou de la résistance? Pas ou peu de résistance, les autres partis sont pour l'augmentation de bornes électriques. Hydro-Québec financera le déploiement des bornes.